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各方声音
2011年 7月 8日——联想集团宣布，再次入选《财

富》世界500强。联想在《财富》杂志2011全球最大的公

司榜单中位列第449位，这是继2008年首次入榜以后，

联想再度跻身《财富》杂志的这一年度榜单。

“过去的两年中，在成为世界领先的个人科技公司

的道路上，我们取得了显著的进步。我们重返《财富》世

界500强，是对联想强劲的业务增长和为客户与合作伙

伴专注服务的最佳认可，”联想首席执行官杨元庆表示，

“展望未来，我们将继续加大对产品创新、品牌的战略性

投入，并积极把握新的市场机遇，包括移动互联和数字

家庭领域。同时，我们也会注重业务平衡，以保持长期

可持续性的盈利增长。”

联想再次入选
《财富》世界500强
强劲的业务增势使其成为

《财富》2011全球最大的公司之一

安徽九方男篮明年有望“卷土重来”
星报讯（记者 江锐） 在国内篮坛，CBA联赛已经

偃旗息鼓，NBL联赛鏖战正酣。参加了两赛季NBL的安

徽九方男篮，结束去年联赛后宣布解散，使得安徽球迷

扼腕叹息。记者昨日得到消息，安徽九方篮球队有望重

组，继续征战明年的NBL联赛。

参赛：具备NBL的资格

安徽九方篮球俱乐部2008年底成立时，目标就是

力争短期内打进国内高水平联赛。但经历了两年的

NBL联赛，去年结束联赛后，正好主教练和球员的合同

也到期，加之一些外部因素，使得俱乐部宣布解散。那

么俱乐部已经解散了，明年还具备参加NBL的资格吗?

省篮协主席韩其斌表示，应该没问题，因为之前九方篮

球俱乐部已经通过了NBL联赛的资格评估。安徽九方

俱乐部总经理张玲告诉记者，去年安徽九方男篮向国家

篮管中心打报告时，只是提出今年球队作休整，将不参

加全国NBL篮球联赛。其实，俱乐部的注册一直没有注

销。

球队：重选一套人马

在去年安徽九方篮球俱乐部宣布解散时，张玲总经

理也告诉记者，2011年只是休整一年，到2012年如果有

可能的话他们也希望能够重整旗鼓，当然，关键要看能

否得到政府的大力支持。其实，在去年的NBL联赛上，

安徽九方男篮表现还是可圈可点，以B组第三名的成绩

结束了当赛季的征程。球队解散后，球员也各自寻找出

路，姜金和王赐福去了杭州，刘磊去了鞍山，主教练张子

凯也回到了南京。不过，由于各种原因，球队中没有一

名球员在今年获得其他NBL球队的青睐。据悉，如果安

徽九方明年再次重组，无论是主教练，还是球员，肯定是

另一套人马。

老鹰篮球合肥“安家”
星报讯（记者 江锐） 昨日，合肥民间篮球组织“合

肥老鹰篮球俱乐部”正式成立。这也是安徽第一家正式

注册的业余篮球俱乐部。

合肥老鹰篮球俱乐部是一支以中老年球友为主体

的篮球组织，篮球队组建于2005年初，全体会员来自合

肥市各行业，不分年龄、性别和职业，6年的时间里不断

壮大、成熟。在不断扩大队伍的同时，积极参加各类篮

球赛事，先后组队参加了第25届马来西亚和第26届厦

门的全球华人篮球赛，今年还将组队参加在台中举行的

第27届比赛。

江淮体育

美媒：雅虎体育的专家阿德里安·沃纳罗斯基，

北京时间昨日凌晨放出了一个震惊全世界的消息，

那就是来自中国的火箭中锋姚明，决定要退役了。

沃纳罗斯基得到的消息称，在过去两天里，姚明已

经向火箭、联盟办公室和NBA大中华区通知了自己

退役的决定。

NBA官方网站称：根据 NBA 联盟内部消息，

第 一 位 闯 入 NBA 的 中 国 大 明 星 姚 明 ，在 效 力

NBA9 个赛季后已经决定退役。文章称姚明虽然

曾渴望再一次尝试复出，但现在他已经不想为此

损害到未来的健康。2009 年 5 月，姚明在季后赛

中脚骨骨折后，其父母就不希望他回到 NBA 赛

场。姚明自己也在女儿出生后表示：“我希望以

后能和我的孩子一起奔跑玩耍，而不希望永远要

戴着护具、拄着拐杖。”

新华社：来自多个渠道的信息显示，效力于休

斯敦火箭队的中国篮球明星姚明将从NBA退役的

消息是真实的。据了解，姚明方面出于种种考虑，

本打算在8月份正式宣布他的退役决定。然而，由

于来自大洋彼岸的网络媒体率先将这一传闻捅出，

国际和国内主流媒体跟进而引起连锁反应，姚明正

式宣布退役的时间将被迫提前。

央视：姚明将于本月20日在上海召开新闻媒体

发布会，届时将向大家介绍姚明未来个人事业发展

的规划。据央视记者刘佳透露，姚明将会在20日的

发布会上正式宣布退役，结束自己的职业生涯。随

后，央视新闻频道、体育频道均播出姚明退役一事

的新闻。

“姚之队”：虽然“姚之队”表示姚明并没有向联

盟通知退役的相关消息，但是从法律层面而言，在

NBA停摆期间，姚明即使退役，也不可能、不需要向

NBA联盟和休斯顿火箭队做任何通报。另外，“姚

之队”表示整个团队及姚明本人现在都不适合接受

采访。据透露，姚明退役只是时间问题。

火箭队：火箭队新闻官刘易斯称：“非常抱歉，

我们无法就姚明退役的报道做出任何回应，因为目

前是在停摆期间，我们不能谈论任何球员的事项。

非常抱歉。”

星报综合

7月9日，一个平凡的日子因为姚明而变得不再平凡！NBA官网宣布姚明决定退役，

随后“姚之队”出面“辟谣”，紧接着全球媒体跟踪事件进程，球迷的心悬在了嗓子眼……

然后，新华社、央视多方渠道证实，姚明退役，是真的！姚明曾经的队友、对手相继送上祝

福、表达惋惜，球迷的心依然高挂不曾落下。因为，姚明还欠球迷一个回答，因为实在不

想“姚时代”就这样终结。本月20日，姚明将于上海召开新闻媒体发布会，届时将向大家

介绍姚明未来个人事业发展的规划。

姚明在9年NBA职业生涯中总计出场486场，场

均得到19分，9.2个篮板，1.9个盖帽。让我们透过一串

串数字，回味姚明丰富多彩又跌宕起伏的职业生涯。

1：2002年6月，姚明成为NBA历史上首位没有

美国篮球背景的外籍状元。

20：巴克利起初很看不起姚明，他表示若姚明

在NBA单场得分超过19分，他就亲吻解说搭档史

密斯的屁股。2002年 11月 17日，姚明替补出场23

分钟，拿下20分6篮板。巴克利不得不在后续节目

中履行诺言，但史密斯表示巴克利的嘴会污染他的

屁股，巴克利不得不亲吻驴的屁股。

18：2002年11月22日，姚明首次代表火箭先发

出场。他在32分钟里，拿下18分8篮板2助攻1抢

断4封盖，帮助火箭击败了华盛顿奇才。

22+20：2003年12月6日，姚明狂砍22分20篮

板，率队力克活塞。姚明在NBA首度斩获“双20”。

20：2004年1月25日，姚明对阵魔术时，第三节

狂砍20分，这是其生涯单节得分最高纪录。

3、41、7：2004年 2月22日，在经历3个加

时后，姚明砍下41分16篮板7助攻2封盖，率队

力擒老鹰。3加时、41分、7助攻，这三项数据全

部创造了姚明的生涯纪录。

22、9：2005年 3月 11日，火箭客场挑战太

阳，姚明砍下27分22篮板。22篮板是姚明生涯

篮板纪录，9个前场篮板也是姚明生涯最高纪录。

8：2006年12月15日，火箭客场挑战湖人。

历经2个加时，姚明狂砍35分 15篮板4助攻8

封盖。虽然最终输掉比赛，但姚明单场8封盖

依然创造了生涯最高纪录。

12：2009年 1月 17日，姚明12投 12中砍下

26分10篮板，率队击败热火。12投全中的效率

也让姚明成为火箭队史出手最多、同时维持

100%命中率的球员。

22：2008年 1月30日至2008年3月 17日，

火箭在常规赛后半段取得了一波22连胜。虽

然姚明在最后10场球未能出战，但他在前12场

比赛中打出了血性。

12：2008/2009赛季西区半决赛第一战，姚

明在比赛中被对手撞伤膝盖，他显然知道时隔

12年重回西区半决赛对于火箭的意义。姚明

拒绝了回到更衣室治疗，顽强地回到赛场，最

终全场砍下28分10篮板，帮助火箭力克实力强

大的湖人。

2558278：2005 年，姚明第一次成为

NBA全明星赛票王，由于这次全明星

投票引入网络投票机制，因此票数

大涨，姚明也创纪录地获得

了 2558278 张选票，

刷新了乔丹在 1997

年创下的 2451136

张选票的老纪

录(当时没有网

络 投 票)。 随

后 ，姚 明 在

2006 年继续当

选票王。但其

票数纪录之后

又被霍华

德打破。

多方证实姚明已决定退役

用最乏味的数据见证姚明的辉煌

邓华德：姚明不仅是个伟大的球员，同样也是

一个伟大的人，他如果退役，NBA 将失去一个巨

星。同时我也希望即使他在NBA退役也不要在国

家队退役。无论如何，我都希望他身体健康。

刘炜：无论是作为以前的队友，还是他的朋友，听到这样的消息，我都

感到非常难过。姚明有着很多的无奈，他最近几年一直在承受着伤痛的

困扰。虽然伤病对他的影响非常大，但他一直没有放弃，而且一直拼命在

训练，并且努力恢复，希望有一天能够重新回到赛场，不过有时候现实就

是这么残酷。

扎斯特斯（《休斯顿纪事报》）：姚明拥有一个短暂且辉煌的职业生

涯。姚明如此之快的就离开赛场，这无疑是令人感到伤感的事情。直到

现在，他还没有拿到过一个NBA的总冠军，他在NBA征战的时间还太短

了！在火箭队的历史上，他们的确拥有过几位非常出色的球员，但我不觉

得有哪个球员能够像姚明这样值得尊敬。

阿德里安(雅虎)：2008年北京奥运会美国男篮战胜中国男篮的当晚，

科比说“姚明修建了我们之间的桥梁。”因为对篮球运动的贡献，我觉得姚

明应进名人堂。

西蒙斯(ESPN)：姚明退役令人悲伤。曾以为他会复制比尔·沃顿，但是

非常遗憾，伤病害了他。

巴蒂尔：听到姚明退役的新闻让我很沮丧，他不仅是最好的队友，还是

最可靠的朋友。我很难过。因为他的篮球潜能还没有充分展示，外界将

永远不会知道姚明究竟有多强大了。我希望他能保持平静心态，我很期

待姚明今后会如何影响世界，毫无疑问好时光还在等着他。祝你好运，

姚！

麦格雷迪：我感到非常自豪，不仅因为我曾和联盟最出色的大个子之

一并肩战斗，还因为他把我当成朋友。我祝福姚在接下来生活的各个领

域都取得成功。

奥尼尔：我会永远怀念姚明，在我心目中，他是我遇到过的最出色的对

手之一，他也是从大洋彼岸的国度走出的最出色的运动员，我不会忘了

他。

姚明，NBA 历史上迄今为止最成功的亚洲球员。只可

惜，这位传奇的大个子，一样躲不过伤病的困扰。还没有夺取

NBA 总冠军，还没有率领中国男篮达到新的高度，在他亲口

向众球迷证实之前，球迷们真的不愿意相信，他选择了离开他

所挚爱的，为之奋斗一生的篮球。

然而，退役，是一个大家早就预料到的结果。只是，当它

真的发生，始终还是觉得太突然。姚明，除了身高，他的身材

并不适合打篮球，但不知凭借怎样的一种精神，他努力拼搏，

艰苦奋斗，以顽强的斗志，让自己成为了这个世界上最优秀的

篮球运动员之一。或许，有人不喜欢他。但是，却没有真正了

解他、熟悉他的人，不佩服他，不尊重他。

还记得刚进入NBA，姚明被当时联盟最具统治力的中锋

奥尼尔轻易打败；还记得在随后的几个赛季中，姚明刻苦训

练、增强体质，“姚鲨”大战成为球迷最津津乐道的话题；还记

得姚明与麦蒂的“MM”组合，曾经给无数球迷带来美妙的幻

想；还记得姚明与阿泰一起，给当时如日中天的科比，最强力

的阻击……

姚明的传奇并不完美，因为他有很多未竟事业，但他也已

经完成了很多。姚明是被伤病击垮的，并不是因为身材走型，

也不是因为不够努力。他已竭尽全力，为了球队取胜，他愿意

承受一切风险。但是，如今已身为人父的姚明，做出了更慎重

的决定。

从此不会再有冠军戒指的期盼，从此不会再有战场拼搏

的喧嚣，从此不会再有万人呐喊的荣耀，或许他也无法进入名

人堂。但已经努力做到最好的姚明，始终是一位不折不扣的

巨人，一位在篮球史上留有浓墨重彩一笔的巨人。

张口就来

即便离开
他依然是巨人

本报记者 张华玮

他是传奇！

他是中国人的骄傲！他是亚洲第一中锋！他是NBA历史上最成功
的外籍球员之一！他是NBA历史上最伟大的中锋之一！

他是个好队友！他是个好人！他是中美友谊的伟大桥梁！他经历
过太多伤病！他有着太多无奈！他已经尽了自己最大的努力！

姚明生涯重大伤病回顾：
2005 年 12 月 22 日至 2006 年 1月 31

日 缺席原因：大脚趾感染需进行手术 缺席

场次：21场

2005年12月18日火箭与洛杉矶快船的

比赛后，姚明感觉大脚趾不适，后确定为大

脚趾感染，必须尽快接受手术。在这

个赛季行将结束时，姚明又在不慎踩

到了爵士队德隆的脚，造成左脚小脚

趾骨折，不得不再走上手术台。

2006年 12月 27日至 2007年 3

月 6日 缺席原因：右膝盖胫骨骨裂

缺席场次：32场

2006 年，又是在与快船的比赛

中，姚明与托马斯相撞造成了膝盖内

胫骨骨裂。

2008年 2月 27日至 2008/2009

赛季开始 缺席原因：左脚踝应力性

骨折 缺席场次：33场

伴随着这次伤病，姚明的地位

直线下降，进入职业最黑暗的时期。

2009 年 5月 9日至 2010/2011

赛季开始 缺席原因：左脚骨裂 缺

席场次：86场

犹记得西区半决赛第七场火

箭被湖人淘汰后，姚明与科比拥抱

的场景。这次伤病不仅让姚明缺

席了整个 2009/2010 赛季，更间

接宣布姚明职业生涯的死刑。

2010 年 11 月 11 日至今

缺席原因：左脚踝应力性

骨折 缺席场次：77场

2010/2011 赛季，姚明时

隔一年重回 NBA 赛

场。但只打了五场

比赛后，姚明就

再次倒下，并

再 也 没 能

爬 起 起

来。

他是英雄！


